ACFAS - Du soupçon à l'enquête

L'analyse géographique d'incendies criminels sériels au Québec : les incendiaires marauders et commuters

Dans le cadre d'enquêtes en matière d'incendies criminels, connaître l'emplacement, les déplacements et les modes opératoires des incendiaires sont des éléments d'enquête très bénéfiques. Cependant, les déplacements des incendiaires sériels, et les facteurs environnementaux associés à ce type de criminalité, restent flous à ce jour. Compte tenu des défis que ce type de crime pose aux enquêteurs, l'étude vise à définir les déplacements des incendiaires sériels, en se basant sur les distinctions établies par Canter & Larkin (1993), ainsi qu'identifier les facteurs environnementaux associés aux crimes d'incendie sériels. L'étude se penche également sur les déplacements des incendiaires sériels en fonction de leurs motivations/intentions (p.ex. fraude, vengeance, émotionnelle) et de leurs caractéristiques sociodémographiques (p.ex. âge, sexe) criminogéniques (p.ex. présence d'antécédents, consommation d'alcool/drogue/médicaments). Pour ce faire, la présente étude analyse des dossiers d'enquêtes clos en lien avec des incendies criminels commis à l'intérieur de la Province de Québec. Plus précisément, à l'aide d'analyses géographiques, l'étude examine 17 délinquants sériels ayant commis un total de 200 incendies, entre 2006 et 2015. Les implications pratiques pour les stratégies d'enquêtes et de prévention du crime seront discutées, tout en priorisant l'impact qu'une telle étude a sur la priorisation des suspects dans les dossiers d'enquête pour crime d'incendie sériel.